

# MESSAGE DU CONSEIL PASTORAL ET DE MGR HERVÉ GOSSELIN AUX COMMUNAUTÉS CHRÉTIENNES



[charente.catholique.fr](http://charente.catholique.fr)



**ÉGLISE CATHOLIQUE  
EN CHARENTE**  
Diocèse d'Angoulême

**2023**

*[\*] Sous l'autorité de l'évêque, le Conseil pastoral diocésain est au service du diocèse, de son unité et de son dynamisme : il lui revient « d'étudier ce qui dans le diocèse touche l'activité pastorale, de l'évaluer et de proposer des conclusions pratiques » (canon 511). Le Conseil accompagne la vie du diocèse en évaluant ce qu'il a contribué à mettre en route ; sa mission est de saisir en priorité des situations d'ensemble du diocèse. Les membres du CPD sont : Mgr Gosselin, Joëlle Ayrault et Annick Tribot (catéchèse), Solène Babeau (formation), Agnès et Dominique Ballu (mission rurale), Nicole Brillet (santé), François Chartier et Laure Lamas (solidarité), P. Michel Granger (vicaire général), Christophe Grellier (enseignement catholique), Alexis Join-Lambert (économie), Catherine Joslet (mouvements et associations de fidèles), Sylvaine Lacroux (communication), Yolande Lallemant (équipe synodalité, aumônerie des jeunes), P. Martin de La Roncière et P. Mariusz Misiaszek (Conseil presbytéral), P. Martial Leblanc (pèlerinages) Jean-Paul Morin (diacres permanents), Gilles Gravereaux (familles), David Richard (archives, bibliothèque, chancellerie), P. Pierre-Marie Robert (liturgie et sacrements), Laetitia Verdon (jeunes).*

# Enracinés nous marchons !

Les orientations diocésaines promulguées en 2018 ont mis en valeur six axes missionnaires, dont celui du ressourcement. Le Conseil pastoral diocésain [\*] s'est emparé de ce thème pour l'ensemble de ses rencontres au cours de l'année 2022-2023. La rencontre qui a eu lieu le 24 janvier avait pour thème : « Faire communauté ».

Lors de la messe du dimanche mais aussi par d'autres rencontres, les chrétiens forment une communauté. Nous évoquons volontiers les communautés « paroissiales » ou « religieuses » mais il existe aussi bien d'autres lieux d'Église où nous constituons une communauté (ex. les services pastoraux, les mouvements, les aumôneries, les groupes de prière...).

Les échanges ont fait naître des convictions et des appels que nous souhaitons mettre en pratique et que nous vous partageons, dans la première partie. Forts du Christ ressuscité, qui est notre vie, avançons ensemble sur le chemin où Il nous conduit !

La seconde partie est consacrée au dimanche, jour de ressourcement par excellence et au cours duquel se rassemble la communauté. Mgr Gosselin nous appelle à mieux vivre le dimanche.



***N'ayons pas peur !  
Soyons positifs : l'avenir est entre  
nos mains !***

## **1. Convictions et appels**

Nos communautés chrétiennes sont fondées sur l'Évangile. Elles sont des lieux de partage, en particulier de la Parole de Dieu, des lieux au sein desquels nous pouvons nous nourrir. Les communautés nous sont parfois nécessaires pour dépasser nos peurs mais cela n'est possible que si la communauté est un lieu de confiance. La confiance pour nous permettre d'avancer, en sachant regarder ce qui est beau et positif :

Ne ressassons pas ce qui fait mal, ce qui ne va pas dans la communauté. Sans être naïf, attachons-nous à regarder ce qui est vécu de bon ! Que nos pare-brises ne soient pas masqués par nos rétroviseurs ! Ce qu'on a vécu de fort peut féconder l'avenir. N'ayons pas peur ! Soyons positifs : l'avenir est entre nos mains !

Nos communautés sont appelées à être des lieux d'accueil et d'échanges et à ne jamais se replier sur elles-mêmes. La diversité des personnes qui les composent en font leur richesse. Elles ne sont en bonne santé que si un véritable respect mutuel existe. Il s'agit d'écouter son frère, pour le rejoindre dans sa vie.

Nos communautés doivent rester ouvertes au monde dans lequel nous vivons. Monde bousculant, déboussolant, qui fait parfois peur. Et pourtant Dieu aime ce monde et nous appelle aussi à l'aimer. Soyons attentifs à ne pas cultiver l'entre-soi avec parfois un vocabulaire, des gestes, des rites... difficiles à comprendre mais sachons partager simplement ce que nous vivons, ce qui nous fait vivre !

En étant au clair avec ce que nous sommes et au nom de qui nous formons une communauté, nous pourrons nous ouvrir aux autres et être missionnaires ! Surtout, n'oublions pas ce qui nous motive : faire connaître l'Amour de Dieu aux hommes !

Comment ? En soignant l'écoute, la bienveillance, le respect, la reconnaissance, la gratitude, sans juger et sans se comparer.

Ainsi, soyons joyeux de vivre des rencontres aussi diverses soient-elles ! Il s'agit d'un challenge, un défi !

*Enracinés, nous marchons !*

Le Conseil pastoral diocésain





*Être au cœur du monde un lieu  
ouvert, un refuge,  
une source*

## **2. Mieux vivre le dimanche**

Le dimanche, les communautés paroissiales se rassemblent à l'appel de Dieu pour recevoir la Vie dans le rajeunissement permanent de l'Esprit-Saint, qui est ouverture à l'éternité. Dieu nous aime ! Faire communauté est tout un travail, un défi, une attention permanente où coopèrent notre bonne volonté et la grâce de Dieu.

Cela suppose la volonté de dialogue, l'humilité d'estimer les autres supérieurs à soi, l'apprentissage du pardon et de l'exercice des charismes, pour que s'édifie le corps du Christ qui est l'Église.

La communauté confesse sa foi, célèbre son Dieu et agit dans le monde. Le dimanche est un temps pour Dieu, pour se retrouver soi-même, pour s'émerveiller du don de la nature : Dieu vit que cela était très bon ! Goûtons et voyons comme est bon le Seigneur.

Les communautés chrétiennes « *assidues au partage du pain, à l'enseignement des apôtres et aux prières* » (Ac 2, 42) permettent à l'Église d'être au cœur du monde un lieu ouvert, un refuge, une source. C'est ce que nous souhaitons en tant que baptisés.

La porte, c'est le Christ lui-même qui pousse ses disciples vers les périphéries, pour donner leur témoignage. Il attire aussi les hommes migrants sur une terre étrangère, à entrer pour trouver la joie de croire et de vivre en famille, dans la chaleur de l'amour partagé. Sanctifier le dimanche est un apprentissage et un secret à partager largement. Un rêve ? Non, une promesse qui s'accomplit.

Notre avenir est devant nous car le Seigneur nous invite à trouver le chemin de la plénitude eucharistique, qui est conversion, plénitude d'amour et engagement pour un monde de justice et de fraternité.

Le Seigneur nous fait don du dimanche. C'est le jour du Seigneur. Ce jour-là, nous sommes réunis sur « *le sommet vers lequel tend l'action de l'Église et en même temps, la source d'où découle toute son énergie* » (*Sacrosanctum Concilium n°10*)

Renouvelons notre manière de vivre le dimanche : enracinés dans la Parole de Dieu et la communion avec le Christ Ressuscité, marchons dans la clarté de l'Évangile, de jour comme de nuit !

+ Mgr Hervé GOSELIN



Diocèse d'Angoulême  
Eglise catholique en Charente  
226 rue de Bordeaux  
16000 Angoulême cedex  
@ : [communication@dio16.fr](mailto:communication@dio16.fr)  
Tél : 05 45 91 34 44

---



**ÉGLISE CATHOLIQUE**  
**EN CHARENTE**  
Diocèse d'Angoulême